

Balance año 2020

Llegamos a final de 2020 y, en circunstancias normales, sería un momento feliz, con actividades navideñas, estando todos y todas reunidos en el pueblo, tanto los que vivimos aquí como los que nos visitan. Pero no es un año normal y corriente. El año 2020 será recordado por todos como el año de la COVID-19 que trajo consigo distanciamiento social, confinamiento, inestabilidad...

Por **PSOE Yeste**

en un ahorro en la facturación anual de unos 40.000 €. Es un trabajo que, debido a la complejidad de nuestro término, aún se sigue desarrollando y que se verá finalizado cuando Yeste y todas las pedanías tengan instaladas las nuevas luminarias, hayan sido retiradas las antiguas y los cuadros de luces haya sido actualizados.

-Se han desarrollado diversidad de proyectos dentro de las ITIs, (inversiones territoriales integradas), que superan los 270.000 € de los que aporta este Ayuntamiento un 20%, como por ejemplo el arreglo de la cubierta de la ermita de San Bartolomé, ya que se encontraban muy dañadas las vigas; el equipamiento del parque de la Purísima, el cual poseía un equipamiento metálico muy antiguo que se ha sustituido por otro mucho más actual, homologado y fabricado con materiales reciclables y duraderos; actuaciones en el castillo como la eliminación de la hiedra de la fachada ya que sus raíces están dañando los muros exteriores, tratamiento de consolidación de la ventana gótica con el fin de que no se deteriore más y mantenga su aspecto actual, y consolidación y restauración de los dos arcos del interior del castillo, que se encuentran muy dañados por "el mal de la piedra" y podrían terminar por desplomarse; la adecuación de los alrededores de la Ermita de Santiago con adoquines; la construcción de aparcamientos en la zona del parque Fonsomera; la rehabilitación de los miradores y murales de San Bartolomé en su diseño original...

A pesar de todo esto, que es indiscutible, desde el Partido Socialista de Yeste nos gustaría hacer balance de este año 2020, mucho más allá de la situación generada por esta pandemia, y reflexionar sobre los proyectos llevados a cabo por este mismo partido en el Ayuntamiento:

-En primer lugar, se comenzó con el cambio del alumbrado público en todo el término municipal. Una inversión superior a 900.000 € con un coste para este Ayuntamiento de unos 180.000 € (un 20% del coste total del Proyecto), lo que va a suponer, además de una mejora de las instalaciones, un importante ahorro energético superior al 80%, lo que se traducirá

-Se ha trasladado el Juzgado de Paz. Este servicio es muy utilizado y se encontraba en un lugar poco accesible, por ello, ha pasado a estar en la calle San Bartolomé, cerca de la Oficina de Correos y en un lugar totalmente accesible para la población.

-En el CRA de Yeste se han realizado las obras en uno de sus edificios para la creación de un gimnasio interior y una sala polivalente de usos múltiples.

-Aunque no en la fecha prevista por la pandemia, se ha podido dar comienzo al Taller de Empleo, ahora llamado Programa de Recualificación y Reciclaje Profesional, en el que participan 10 vecinas y vecinos cuyo proyecto es rehabilitar el local municipal situado en la Plaza del Convento y transformarlo en un vivero de empresas.

-En temas económicos y financieros, aunque hay que seguir trabajando con mucho cuidado, este año se ha reducido la deuda aproximadamente en un millón de euros, situándola en torno a dos millones y medio de euros, por lo que en estos últimos 5 años se ha reducido en un 60%, con la previsión de que en los próximos 3 o 4 años la deuda se haya eliminado en su totalidad. Además, se está al día con los proveedores a los que se les paga las facturas en un plazo máximo de 5 días desde su presentación, también con el pago de los préstamos, con la Seguridad Social -además se ha terminado de pagar este año el aplazamiento de 1.100.000 € concedido hace 5 años-, con Hacienda y, por supuesto, con el pago de las nóminas de los trabajadores, que cobran puntualmente a final de cada mes.

- Finalmente, a lo largo de todo el año se ha podido llevar a cabo el Plan de Empleo en el que han podido realizar diversos trabajos un total de 27 vecinas y vecinos.

Estos son algunos de los proyectos más representativos que se han llevado a cabo durante este año 2020. Un año muy delicado y estresante en el que el Equipo de Gobierno ha tenido que dedicar muchas horas y tomar decisiones, a veces muy difíciles que creía que nunca tendría que tomar, pero necesarias. A pesar de todo lo que ha conllevado la aparición de la COVID-19, se ha hecho todo lo posible y más para poder seguir hacia delante desarrollando proyectos para todos los vecinos y vecinas.

Para terminar, solo queremos comunicaros que seguimos trabajando con ilusión por Yeste y sus pedanías y deseamos una Feliz Navidad y un próspero año 2021 en el cual estemos todas y todos y podamos celebrar juntos la vuelta a la normalidad, los abrazos y las muestras de afecto ■